

Intervención del diputado Joaquín Badillo Escamilla, con el tema “Las ventajas comparativas del Estado de Guerrero”.

El presidente:

En desahogo del inciso “c” del quinto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al diputado Joaquín Badillo Escamilla, hasta por un tiempo de diez minutos.

El diputado Joaquín Badillo Escamilla:

Muy buenas tardes a todas y a todos.

Con el permiso de la Mesa Directiva. Compañeras y compañeros diputados.

Diversos Medios de Comunicación en todas sus modalidades y público que nos acompañan.

Su servidor, doctor Jacko Badillo del grupo parlamentario de morena, nuevamente buenas tardes a todos.

Haré una participación que en otras ocasiones en esta misma Tribuna he manifestado y hemos hecho hoy planteamiento y un comparativo que sin duda alguna servirá de mucho para los guerrerenses.

El título de la presente intervención es el siguiente y se los comparto:

Las ventajas comparativas del Estado de Guerrero.

En el mundo existen 44 países que no cuentan con una salida al mar, en el caso de América Latina solo hay dos: Paraguay y Bolivia; en 1879 en la guerra del Pacífico contra Chile y Perú, Bolivia perdió sus territorios costeros y con ello su salida al mar, siendo estos anexados por Chile.

En 1992 se firmó el acuerdo político para que se creara el proyecto “Bolivia Mar” signado en aquel entonces por los presidentes de Perú y Bolivia, Alberto Fujimori y Jaime Paz Zamora, respectivamente, donde se concedía a Bolivia una extensión de 5 km de litoral y 800 metros de ancho con fines únicamente recreativos; es decir no pueden construir ninguna infraestructura hotelera o portuaria ni de otra índole.

A través de este pasaje histórico, compañeros diputados y diputadas, quiero destacar la importancia de contar con una salida al mar ya que esto significa una puerta muy importante al comercio mundial y al progreso.

El mar no tan sólo es un medio en el cual se desarrolla la navegación y el comercio, sino que permite usufructuar los diversos recursos de pesca e hidrocarburos, entre otros.

Esta posición geoestratégica de salida al mar lo posiciona para realizar actividades de intercambio

marítimo comercial con otros Estados y con otros Países. Por lo que es necesario ponderar la importancia de que Guerrero cuente con un puerto marítimo comercial y no solo un puerto turístico al que a lo sumo pueden atracar sólo 3 barcos.

En lo que respecta al clima, hay países como es el caso de Canadá cuyo frío intenso paraliza en gran parte la actividad productiva, en cambio en el caso de Guerrero el clima tropical lo hace inigualable para realizar prácticamente cualquier actividad industrial, agrícola o turística.

Existen países que son desérticos con muy poca vegetación como los situados al norte de África, Mongolia, Afganistán entre otros. En Guerrero contamos con vegetación que va desde el manglar, palmar, pastizal natural, selvas y bosques.

En esta diversidad destacan nuestra Jamaica, maíz, mangos, cocos, tamarindos, plátanos por mencionar algunos. y la mayoría de ellos son

primeros lugares de producción nacional, a dichos productos sólo les falta tecnificar su producción y procesos para sacarlos de ese esquema de sólo venderlos como fruta.

Hay países que no tienen ríos, a Guerrero lo cruzan 5 ríos: Balsas, Cutzamala, Papagayo, Amacuzac y Omitlán, esta agua permitiría irrigar vastas regiones para producir innumerables productos agrícolas y convertir al Estado de Guerrero en un Centro Agroindustrial que abastezca de productos a las regiones que lo conforman.

Existen países con muy poca población, Guerrero cuenta con (3,643,000 habitantes) y un 60.6% de población económicamente activa, este gran potencial de mano de obra podría canalizarse hacia las actividades primarias tecnificadas.

Existen países con muy pocas universidades, Guerrero cuenta con 49 de ellas.

Compañeros diputados y diputadas, sirva este pasaje para reflexionar donde estamos parados, para destacar la importancia que reviste la conformación de un proyecto regional, que nos permita salir de la dependencia y del atraso económico en el que estamos inmersos, es necesario romper el viejo paradigma que nos tiene atrapados donde sólo esperamos cada año para que la federación nos asigne el 97% de nuestro presupuesto de ingresos, no podemos depender sólo de esta situación, esto representa un peligro en la sustentabilidad económica y administrativa del Estado de Guerrero, por lo que debemos empezar a crear un esquema que detone la producción y creación de empleos y que nos saque de la dependencia en la que vivimos, recuerden que en cuanto más productivos seamos la federación nos asignará más recursos para el desarrollo.

Como lo describí al inicio de mi exposición, contamos con recursos inigualables que otros Países ya

quisieran tener y contamos con la gente para transformarlos, es necesario que cambiemos el paradigma por otro de gestión financiera estratégica para detonar y apoyar el engrandecimiento de nuestro Estado.

Por un Guerrero de guerreros y guerreras que transformen nuestra Entidad.

¡Por su atención, muchas gracias!